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LES ÉCHOS

ÉCONOMIES •
Montant des efforts réalisés par la commune dans ses achats entre le 1er juin 2020 et 
le 15 février 2024. Cette rigueur en interne est réinvestie dans des projets en externe 
(jeux d’eau, caméras de vidéoprotection…)

621 327 €

DÉCHÈTERIE
 DEMANDEZ VOTRE QR CODE
À compter du 15 avril, Roannais 
Agglomération instaure un contrôle 
d’accès à l’entrée de ses 4 déchèteries. 
Après cette date, les barrières ne 
seront plus ouvertes. Pour éviter tout 
désagrément, pensez à demander 
votre QR code sur www.lecoteau.fr/
déchets. Pour les personnes sans accès 
à internet, des formulaires papier 
sont disponibles en déchèteries et en 
mairie.

RAPPEL
 30 KM/H
Après les travaux de réfection du 
quai Pierre Semard, il est rappelé 
que la vitesse à l’entrée de la voie 
est limitée à 30 km/h. Le panneau 
indicateur vient d’être déplacé 
pour une meilleure lisibilité. La 
restriction prend fin, selon le 
code de la route, à l’intersection 
suivante, en l’occurrence le 
nouveau mini rond-point.

CONSERVATOIRE
 MUSIQUE À L’ÉCOLE
Pour la 3e année consécutive, la Ville, 
en partenariat avec le Conservatoire 
de Roannais Agglomération, a 
reconduit le dispositif qui vise à 
initier les enfants des écoles à l’art 
et à la culture. Le 2 février dernier, 
une première restitution du travail 
des classes de CE2 du groupe scolaire 
Charles Gallet et CM1 de l’école du 
Centre a eu lieu au gymnase des 
Étines, avec notamment un concert de 
harpes sur des instruments fabriqués 
par le lycée Étienne Legrand. Gabrielle 
Vernet, adjointe en charge de la vie 
scolaire était venue féliciter les jeunes 
musiciens.
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LES ÉCHOS AGENDA

LE CONCERT ÉVÉNEMENT 
DE KAZ HAWKINS 
La soirée avec Kaz Hawkins, chanteuse qui a vu 
le jour en Irlande du Nord et fait ses classes dans 
les bars de Belfast, sera le temps fort de la saison 
culturelle.
En découvrant la voix de Kaz Hawkins, vous serez 
embarqué dans les rues de Memphis, en compagnie 
des grandes chanteuses de blues qui ont débuté 
dans la ferveur des chœurs de gospel.  
L’artiste chante sa vie façon Joe Cocker. C’est un 
spectacle en anglais, mais Kaz Hawkins est généreuse 
et communique avec aisance avec le public. 
En attendant la réouverture du nouvel espace des 
Marronniers en janvier 2025, le concert organisé par 
l’association Cost’Art a lieu exceptionnellement à 
Perreux.

 ÉCHO +  
Samedi 30 mars
Salle des Vignes - Perreux - 20 h 
Billetterie : www.billetweb.fr et au Coteau chez 
Athénon Coiffure, 68 avenue de la Libération,  
Tarif : de 15 € à 25

CARNAVAL
Samedi 23 mars
Parc Bécot - Départ du centre 
socioculturel : RV à 13 h 30
C’est parti pour l’édition 2024 du 
Carnaval. À cette occasion, les 
jeunes du centre socioculturel 
défileront en direction du parc 
Bécot  pour une parade en 
apothéose. Le thème de cette 
année est les Superhéros.

MÉDIATHÈQUE 
Découvrez le programme du 
printemps de la Médiathèque de 
Roannais Agglomération -  
Le Coteau sur 
www.lecoteau.fr/mediatheque/

PRIX HIPPIQUE DU COTEAU
Dimanche 24 mars 
Hippodrome de Feurs, à partir de 13 h
Pour la 3e année consécutive et à l’occasion 
de la réouverture de l’hippodrome, la 
commune reconduit son partenariat avec 
l’hippodrome de Feurs pour assurer la 
promotion du Coteau dans le Forez. Cette 
opération est organisée en lien avec le 
point de vente PMU de la ville.
Venez assister à cet événement et profiter 
des animations organisées en marge des 
courses. (Lire en page 8)
Entrée 5 € – Gratuité pour les femmes, 
les enfants et les plus de 70 ans

CONCERT
MESSE EN SI MINEUR DE BACH
Par la chorale Rhapsodia
Dimanche 7 avril - 17 h - Église 
Notre-Dame des Victoires - Roanne 
L’ensemble vocal costellois 
interprète la Messe en Si mineur de 
J.-S. Bach, l’un des monuments du 
compositeur et musicien allemand. 
Direction : Laurent Grégoire.
Tarif : de 10 € à 25 €
Billetterie : Librairie Un Monde à 
Soi, 12 rue C. de Gaulle à Roanne

M E S S EEN SI MINEUR

Direction Laurent GRÉGOIRELES CHOEURS DE RHAPSODIA
Rhapsodia et Rhapsodia Ensemble Vocal

ENSEMBLE VOCAL DE L’UNIVERSITÉ LYON 2
ORCHESTRE IMAGINAIRE DE LYON

SAMEDI 6 AVRIL • 20h30Abbaye d’AinayLyon 2e 

DIMANCHE 7 AVRIL • 17h00
Église Notre Dame des Victoires
Roanne (42)

           TARIFSNormal 25€ (en prévente 20€) • Étudiant 15€ (en prévente 10€)Contact
rhapsodiaensemblevocalrev@gmail.com • chorale.rhapsodia@laposte.net

J .S .  BACH
Sur instruments anciens

Billets en vente auprès des choristes, à la librairie “Un Monde à soi” à Roanne

ainsi qu’en ligne https://helloasso.com/associations/rhapsodia/boutiques/bach-messe-en-si
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MUNICIPALITÉ

SÉCURITÉ : DES CHIFFRES 
ENCOURAGEANTS
Depuis 2020, la Ville a déployé de nombreux 
moyens en matière de sécurité publique dont 
un effectif de police passé à 4 agents et la 
vidéoprotection avec le CPU de Roanne. Hervé 
Barge, adjoint au maire, dresse un état des 
lieux chiffré de la délinquance.  

Quelle est la tendance sur 2023 ?
Dans le département, la délinquance sur un an 
est en hausse de 6 %. En revanche au Coteau, 

nous enregistrons une baisse de 31 % des faits 
constatés, soit 27 de moins et une hausse des faits élucidés 
grâce à l’appui des caméras de 29 %.  Si on compare 2019 
à 2023 sur les critères qui impactent les riverains, les vols 
de véhicules, les cambriolages, les dégradations et les 
coups et blessures, on passe de 159 faits à 119 faits soit 40 
de moins. Nous avons par contre une hausse des faits de 
violences, notamment intrafamiliales.

Un nouveau déploiement de la vidéoprotection est-il  
envisagé ? 
Oui, nous allons poursuivre le mouvement avec 4 caméras 
supplémentaires dans le parc Bécot, les berges du Rhins et 
le centre-ville. Par ailleurs, une étude est lancée pour les 
quartiers des Plaines, de Varennes et la zone industrielle. 
La mise en place sera phasée sur 2025 et 2026. Nous avons 
actuellement 27 caméras. Nous en aurons 31 cette année 
et entre 50 et 60 d’ici 2026. 

VIDÉOPROTECTION : DES POLICES RÉACTIVES

Le 8 février dernier, les opérateurs du Centre de Protection Urbain de 
Roanne (CPU) aperçoivent en direct sur les caméras deux adolescents en 
train de vandaliser des rétroviseurs sur plusieurs véhicules avenue de la 
Libération. Les polices, nationale et municipale,  
sont immédiatement alertées, les jeunes 
auteurs interpellés et les propriétaires 
contactés ont pu déposer plainte dans la 
foulée. « Même si ce ne sont pas des faits 
d’une extrême gravité, c’est un bel exemple 
de collaboration entre les villes du Coteau 
et de Roanne et les services de l’État », 
commente Lucien Murzi, adjoint 
au maire de Roanne, délégué à la 
vidéoprotection.

CPU. Hervé Barge ajoint à la sécurité (Le Coteau) et Lucien Murzi en 
charge de la vidéoprotection (Roanne)

ZONE BLEUE 

Elle concerne uniquement l’avenue 
de la Libération avec environ 
190 places de stationnement 
gratuit pour une durée limitée à 
90 minutes. En 2023, environ 80 
PV par mois ont été dressés pour 
absence de disque ou pour durée 
de stationnement dépassée.
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L’ARRIVÉE D’ALDI S’INSCRIT  
DANS UN PROJET D’ENSEMBLE
Le maire Sandra Creuzet-Taite, Jean-Luc Mardeuil, adjoint à l’urbanisme et des représentants 
du groupe ALDI ont présenté en février le projet d’implantation d’un nouveau magasin, dans le 
cadre d’une opération globale de revitalisation du quartier de la gare.

MUNICIPALITÉ

Depuis le départ de LIDL en 2020, l’offre discount 
pour un certain nombre de familles, de personnes 
âgées ou ayant des difficultés de mobilité avait 

disparu du centre-ville. Le choix de la friche industrielle 
Bourrat dans le quartier de la gare s’inscrit dans une dy-
namique de développement urbain, avec d’une part l’im-
plantation d’ALDI, mais aussi à terme la construction de 
70 logements, dont 15 % en accession sociale à la propriété 
et l’aménagement d’un espace public et d’une voie verte 
le long du chemin de fer.

ALDI, qui a décidé de transférer son magasin de Perreux 
au Coteau, proposera un espace de vente moderne, à la 
structure 100 % bois et d’une surface de 985 m2. Il sera 
équipé de panneaux photovoltaïques, de 73 places de par-
king et de bornes de recharge pour véhicules électriques.

Pour le maire : “ Une offre commerciale diversifiée est impor-
tante pour répondre aux besoins de l’ensemble de la population. 
Le projet est conforme aux nouvelles orientations de l’État car 

il répond aux enjeux de requalification des friches industrielles 
en cœur de ville. Il permettra de gagner en habitants puisque de 
nouvelles familles pourront s’installer au Coteau ”.

Du côté d’ALDI, Alexandre de Mareüil, le directeur régio-
nal du développement assure : “ Toute l’équipe est mobilisée 
pour accompagner Le Coteau dans la mise en œuvre de ce grand 
projet de renouvellement urbain. Nous ne sommes ni des bou-
langers, ni des bouchers. Le pain et la viande sont chez nous des 
produits d’accompagnement. On vient d’abord chez Aldi pour 
faire des courses de première nécessité ”.

Le projet sera présenté le 14 mars lors du bureau com-
munautaire de Roannais Agglomération. Sur le plan ré-
glementaire, la ville a engagé une procédure de mise en 
conformité du Plan Local d’Urbanisme (PLU). Le dossier 
sera ensuite soumis à enquête publique avant l’été. Le fu-
tur magasin ALDI comptera 9 collaborateurs, dont les 5 
emplois actuels de Perreux. L’ouverture est attendue pour 
2025.
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LA VILLE  
ENFIN ASSURÉE

Après la résiliation du contrat 
d’assurance par la MAIF au 31 
décembre 2023, une solution a 
été trouvée par l’intermédiaire du 
cabinet d’agents généraux roannais 
AXA , Salque, Gerbe, Moussière.

Rappelons que la résiliation d’office 
faisait suite à l’épisode de grêle du 
22 juin 2022 qui avait lourdement 
endommagé plusieurs bâtiments 
communaux. Depuis, de nombreux 
médias avaient relaté le cas de la 
ville, laissée sans assurance. 

Après une procédure de marché 
public infructueuse, le cabinet 
roannais, très impliqué dans 
le secteur des collectivités et 
des entreprises avait étudié la 
situation du Coteau, relevant que, 
hormis l’orage de grêle, le taux de 
sinistralité de la commune n’était 
pas énorme. 

Le maire a donc signé le nouveau 
contrat d’assurance dommages 
aux biens « dans des conditions 
raisonnables, quand certains voient 
leur tarif tripler  voire davantage », 
précise avec satisfaction la 
direction générale des services. 

MUNICIPALITÉ

UN NOUVEL 
APICULTEUR PREND 
LES RÊNES DU 
RUCHER MUNICIPAL

Après s’être lancé dans l’apiculture il y a plus de dix ans, Bernard 
Crouzier qui avait en charge l’exploitation du rucher municipal 
depuis 2020, a décidé de passer la main à la famille Menut.  

L’un et l’autre se connaissent bien, notamment depuis que Timéo a débuté 
en stage chez Bernard Crouzier. « C’est une passion familiale. On a commencé 
à faire de l’apiculture dans le jardin, Timéo avait alors 9 ans et j’ai vu rapide-

ment qu’il était plus à l’aise que moi », replace son père Yoan, aux commandes de  
l’activité. 

Aujourd’hui Timéo est étudiant au lycée agricole de Roanne-Chervé-Noirétable 
et se destine à devenir apiculteur professionnel, en se spécialisant dans 
l’agroalimentaire, car sa passion, c’est la génétique animale. D’ailleurs, il 
pratique déjà l’élevage de reines, ce qui n’est pas à la portée de tout le monde, 
relève Bernard Crouzier.

« Timéo est un passionné et je suis heureux que ce soit aussi un passionné qui prenne 
la suite de notre rucher  », confie Thierry Collet, adjoint à l’Environnement. La 
prochaine récolte aura lieu au mois de juin devant les enfants des écoles.

RUCHER. Bernard Crouzier, Timéo et Yoan Menut, Thierry Collet, adjoint à l’Environnement, 
Romain Joly, responsable du service Espaces verts

6  



LE PRIX DE LA VILLE DU COTEAU, 
UN ÉVÉNEMENT POPULAIRE
Pour la 3e année consécutive, la Ville et l’hippodrome de Feurs sont partenaires à l’occasion de 
l’ouverture de la saison hippique le dimanche 24 mars. 

MUNICIPALITÉ

Au Coteau, le point de vente PMU tenu par Jessica et 
Serge Chapon est une institution où se retrouvent 
de très nombreux parieurs et amateurs de che-

vaux. Comme l’an dernier, les Costellois seront encore 
nombreux à venir assister au prix de la Ville du Coteau. 

Cette journée est une occasion privilégiée pour profiter 
en famille d’animations gratuites, mais surtout pour 
vivre un spectacle riche en émotions. La dimension de 
l’événement n’est donc pas seulement sportive, elle 
est aussi humaine, puisque l’hippodrome rayonne sur 
l’ensemble du département et sur le territoire Auvergne-
Rhône-Alpes.

En 2023, l’hippodrome a accueilli 20 000 visiteurs dont 
20 % étaient des Roannais. Les courses sont retransmises 

sur les médias en France et en Europe. Enfin sur un aspect 
plus technique, ce sont plus de 28 M€ qui ont été joués la 
saison dernière sur l’ensemble des courses à Feurs. 

En 2025, l’hippodrome aura 100 ans. D’ici là, il sera cette 
année le seul avec Vincennes, à recevoir la flamme 
Olympique le 22 juin. 

 ÉCHO +  
Hippodrome de Feurs - 3 bd de l’hippodrome - 42110 FEURS
Dimanche 24 mars à partir de 13h
Entrée 5 € – Gratuité pour les femmes, les enfants et les 
plus de 70 ans
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IMMOBILIER

LE CLOS DU PARC :  
BIENTÔT 28 LOGEMENTS NEUFS
Une nouvelle résidence de 28 logements prendra place prochainement avenue Antoine Parmentier, 
à proximité du Parc Bécot. 

Situé en centre-ville, le Clos du Parc s’élèvera au 
cœur d’un bel espace paysager aux abords du parc 
Bécot et à proximité des services publics et des 

commerces. Construits sur un socle minéral commun et 
répartis sur deux plots, tous les logements disposeront 
d’un extérieur (loggia ou terrasse) avec un vis-à-vis limité 
afin de préserver l’intimité de chacun, offrant ainsi un 
maximum de tranquillité. 

Le programme a été conçu pour allier confort et modernité 
avec des prestations de qualité en finitions intérieures. Il 
répondra aussi aux dernières normes environnementales, 
acoustiques et d’accessibilité, avec une performance 
énergétique classée RE2020 pour des consommations 
maîtrisées. Au cœur d’un parc arboré, les résidents 

bénéficieront d’un cadre de vie agréable. Grâce à une 
architecture sobre et épurée, il sera en parfaite harmonie 
avec l’environnement qui l’entoure.

Chaz Immo, filiale du groupe Chazelle, a conçu le projet 
et lance aujourd’hui sa commercialisation. Pour en savoir 
plus sur le programme et les logements disponibles, du T2 
au T5, vous pouvez contacter les chargés d’opération qui 
se feront un plaisir de vous présenter le Clos du Parc. 

 ÉCHO +  
Plus d’informations au 06 89 36 61 89  
ou 06 99 20 74 35 et sur www.chazimmo.fr

PARC DES
BERGES 

DU RHINS

OUVERTURE 

SAMEDI 16 MARS 
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LES ÉCHOS

AGGLO
 LES BUS ÉLECTRIQUES À L’ESSAI
D’ici 2026, Roannais Agglomération aura renouvelé en électrique 100 % de la 
flotte du réseau Star. Ces dernières semaines, les conducteurs ont pu se former 
à la conduite des nouveaux véhicules, notamment au Coteau.  Les neuf premiers 
bus sont entrés en service sur la ligne 1 (Riorges – Les Trois ponts). Dans les deux 
ans à venir, 18 autres sont attendus pour équiper l’ensemble des lignes.

CYCLOTOURISME
 HÉBERGEMENT ET BÉNÉVOLE
Du 20 au 28 juillet, Roanne et notre 
territoire accueilleront la 85e semaine 
internationale de cyclotourisme. 
Environ 10 000 participants sont 
attendus. L’organisation a été 
confiée au Club des Cyclotouristes 
Roannais (CTR), qui lance un appel 
à bénévoles pour participer à cette 
manifestation unique en Europe. 
Si vous êtes intéressé, vous pouvez 
joindre le 07 82 39 23 70. Par ailleurs, 
si vous êtes susceptibles de fournir un 
logement, contactez le 07 69 82 60 95. 
Renseignements : 
sf2024.benevoles@ffvelo.fr
www.cycloroanne2024.fr

CHERVÉ
 PARTENARIAT GAGNANT-GAGNANT
Dans le cadre d’une convention avec le lycée agricole Roanne-Chervé-Noirétable, 
des apprenants sont amenés à intervenir sur les espaces verts de la commune. 
C’est le cas pour le fleurissement des massifs, l’élagage pour la mise en sécurité 
des grands cèdres et le programme qui prévoit la plantation de 700 arbres entre 
2020 et 2026. « On propose des lieux de chantier, en contrepartie on bénéficie d’une main 
d’œuvre importante pour former de futurs nouveaux agents », souligne Romain Joly, 
responsable du service Espaces verts. 

AVIRON
 RÉCOMPENSES
Après la soirée du sport de décembre 
dernier, Franck Maupetit, adjoint et Georges 
Balandier conseiller municipal délégué, ont 
remis le mois dernier à Christian Lucot son 
diplôme de bénévole et à Pascal Danière son 
Trophée. Ce dernier cumule en 2023 : un titre de champion d’Europe en individuel 
en salle, une médaille d’argent aux championnats d’Europe par équipe en salle 
et un titre de champion de France en individuel sur l’eau. 

CONSEIL MUNICIPAL
 VOTE DU BUDGET 2024
La prochaine réunion publique du Conseil municipal aura lieu le mardi 19 mars à 18 heures en mairie, salle  
Marc-Louis de Tardy. Vous pouvez y assister librement ou suivre la séance en direct et en replay sur lecoteau.fr ou la 
page Facebook Ville du Coteau. Ce jour-là, le vote du budget de la commune pour 2024 est à l’ordre du jour.
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ÉCONOMIE

SPACOM 
ENCHAÎNE 
SALON ET 
FOIRES
Après le Salon de l’habitat 
qui vient de se tenir au Sca-
rabée, l’entreprise costelloise 
Spacom propose en mars 
la 3e édition de la foire de  
Gueugnon. 
Elle sera suivie en avril de la 
foire de Montbrison dont c’est 
le retour. Nicolas Jorge, son  
directeur général, évoque ce 
développement.

À l’origine, Spacom a été créée dans les an-
nées 2000 pour relancer la foire de Roanne. 
Avec quels atouts avez-vous convaincu deux  

nouvelles villes ?
Gueugnon avait déjà un salon de Noël qui marchait bien 
et ses élus souhaitaient un événement pour créer de 
l’attractivité supplémentaire. Pour ce qui est de Monbrison, 
en avril, ce sera une première. Ça fait un an qu’on travaille 
dessus. Avant de signer avec des municipalités, on ne force 
pas la main, on ne demande pas de subventions, on leur 
montre juste ce qu’on sait faire avec un modèle économique 
basé sur la gratuité des entrées (comme à Roanne, NDLR).

Quelle est la recette d’une foire réussie aujourd’hui ? 

Il faut satisfaire les exposants et les visiteurs. Pour les 
exposants, il faut du visitorat de qualité et pour eux, il faut 
des exposants qui leur conviennent avec un éventail assez 
large. Le secteur qui fonctionne le plus reste l’habitat, 
l’isolation, les panneaux solaires. Maintenant, il faut aussi 
plus d’animations et de tombolas.

Avec ces nouveaux événements, les effectifs de Spacom 
ont-ils grossi ?
Aujourd’hui, c’est la même équipe qui bosse un peu 
plus. Ensuite, on a deux ou trois projets dans les cartons, 
pour grandir encore. Il faudra alors embaucher en  
conséquence. En dehors de la partie grand public, on 
travaille aussi énormément dans l’organisation de 
séminaires d’entreprises. 

 ÉCHO +  
Foire de Gueugnon, du 22 au 24 mars
Foire de Montbrison, du 19 au 21 avril
Foire du Roannais, du 11 au 13 octobre

PRÉCISION : Après l’article sur les 20 ans des  
Opticiens Rabourdin (Les échos du Coteau de février 
2024), il est précisé que la société est dirigée par  
Fabien Rabourdin et Élise Looten.

DIRIGEANT. Nicolas Jorge est à la tête de Spacom

VIE ASSOCIATIVE
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LA FNACA PERPÉTUE  
LE DEVOIR DE MÉMOIRE
Avant la cérémonie du mardi 19 mars qui marque la journée nationale du souvenir et du recueil-
lement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d’Algérie et des combats en 
Tunisie et au Maroc, les échos du Coteau ont rencontré Louis Bernard le président du comité Fnaca.  

VIE ASSOCIATIVE

Le 19 mars sera la première des 
cérémonies de l’année, celle 
pour laquelle Louis Bernard a 

déjà pris la plume pour écrire son 
discours et rappeler que la guerre 
d’Algérie aura duré 7 ans, 4 mois et 
19 jours, que 2 millions de jeunes 
appelés du contingent ont traversé 
la Méditerranée pour combattre et 
que 30 000 y ont laissé leur vie. Sans 
compter les dizaines de milliers de 
blessés et de malades. 

La Fnaca en France a vu le jour en pleine 

guerre d’Algérie le 21 septembre 1958 
pour défendre les droits matériels 
et moraux des anciens combattants 
d’Afrique du Nord et pour agir en 
faveur de la paix en commémorant la 
date du 19 mars 1962, jour du cessez-
le-feu ayant mis fin officiellement à la 
guerre d’Algérie.  

Le comité Fnaca du Coteau fait 
partie des 143 comités de la Loire. Il 
compte 113 membres, dont 73 anciens 
combattants et 40 veuves. “ Notre rôle 
au Coteau est d’aider la municipalité 

à faire durer le devoir de mémoire. Pour 
chaque cérémonie, on se réunit avec Hervé 
Barge, (adjoint aux anciens combattants) 
pour préparer toutes les cérémonies. Je 
connais peu de communes qui font cela ”, 
rapporte le président du comité.

 ÉCHO +  
Rassemblement à 10 h 15 
devant l’entrée Ouest du 
cimetière, route de Perreux

PRÉSIDENT. Louis Bernard

 11



TRIBUNES LIBRESRENCONTRE

LÉONARD SIGNORET : 
« LE CINÉMA, JE LE PRENDS 

COMME UN JEU »
Léonard Signoret, un Costellois de 13 ans est actuellement à l’affiche au cinéma dans Maison de 
retraite 2, le film avec l’humoriste Kev Adams co-écrit avec Claude Zidi Jr. Entretien avec le jeune 
acteur. 

Léonard, que s’est-il passé 
depuis 2021, après qu’on 
t’a vu dans Le Trésor du 

Petit Nicolas ?

J’ai joué deux petits rôles dans une 
mini-série Le Nounou avec Booder qui 
vient de passer sur TF1 et Le Patient 
(un thriller) diffusé sur Arte et Netflix. 
Je suis aussi dans une publicité pour 
les gnocchis Lustucru qu’on peut voir 
en ce moment.  

Comment t’es-tu retrouvé dans  
Maison de retraite 2, sorti dans toute 
la France ? 

Un peu, par hasard, c’est mon agent 
qui m’a proposé le casting. D’abord 
en vidéo à la maison avec ma mère 
pour les répliques, puis j’ai rencontré 
le réalisateur à Paris, et j’ai été pris !

Parle-nous de ton rôle ?

Je suis Bastien, un garçon un peu 
bagarreur et nous sommes dans le 
film cinq petits orphelins dans une 
maison de retraite. Et du coup ça 

fait des histoires. Chaque enfant a 
comme un parrain. Moi, je suis avec 
Michel Jonasz.

Il a été sympa avec toi ? 
Oui, tous les acteurs ont été sympas. 
Michel Jonasz est super gentil. Il me 
faisait des blagues et me disait aussi : 
“ Ce soir, j’ai un concert, si je ne  
pars pas à 16 heures, je vais être en 
retard “.

Comment s’est passé le tournage ? 
J’ai eu l’accord du collège des Étines 
parce que c’était l’année dernière 
entre mai et juillet. On a tourné une 
partie sur la Côte d’Azur et l’autre 
près de Paris. 

Léonard, tu es aujourd’hui en cin-
quième, est-ce que tu te vois demain 
dans le cinéma ? 

Oui, j’aime bien être acteur. Pour 
les études, je ne sais pas encore…
J’aimerai bien le Cours Florent.

Cours Florent : école réputée de théâtre et de 
cinéma. 

« Les réalisateurs 
aiment la 
spontanéité, le 
calme de Léonard et 
le fait qu’il est très à 
l’écoute. »
(Sophie Signoret, la mère de Léonard). 

Les parents ont fait le choix 
d’accompagner Léonard sur  
les tournages.

TOURNAGE. Léonard Signoret
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TRIBUNES LIBRES

LE COTEAU, EN ACTION 
TOUS ENSEMBLE

GROUPE DE LA MAJORITÉ 24 ÉLUS

LE COTEAU NOUS 
L’AIMONS AGISSSONS !
GROUPE D’OPPOSITION 2 ÉLUS

UNIS POUR LES 
COSTELLOIS 2020

GROUPE D’OPPOSITION 3 ÉLUS

CENTRES SOCIAUX : « pour des 
moyens à la hauteur des besoins »

« Centres sociaux en danger», 
«Centre social = Paix so-

ciale», «le lien social c’est vital», 
«animateurs, contrats précaires, 
salaires de misère, ça ne peut plus 
durer», «SOS des moyens pour la 
jeunesse», «accueillir dignement 
exige des finances» »

L’appel à mobilisation du 31 jan-
vier de la Fédération des Centres 
sociaux et Socioculturels de France 
a vu de nombreux établissements 
fermer leurs portes pour défiler 
dans les rues. Les organismes tirent 
la sonnette d’alarme : situation so-
ciale dégradée et moyens insuffi-
sants pour exercer leurs missions. 
Localement nous avons exprimé 
notre soutien en déambulant aux 
côtés de 8 centres du Roannais 
dont celui du Coteau. Cette tribune 
leur est dédiée.

Ces lieux de proximité et de ren-
contre, à vocation familiale et inter-
générationnelle, accueillant toute 
la population, pour s’exprimer, ap-
prendre, partager et se divertir, sont 
en péril. La faute à l’absence de po-
litique sociale et l’austérité écono-
mique de nombreux financeurs. Au 
Coteau, notre centre socioculturel, 
d’une immense qualité et aux ac-
tivités diversifiées, démontre tous 
les jours qu’il est indispensable à la 
cohésion et au lien social. Au regard 
des services rendus à la population, 
la municipalité doit prendre sa part : 
hausse de sa subvention annuelle 
et prise en charge du surcoût lié à 
l’énergie.

J-P Perrin, L. Silvio, D-M Vailhé
@unispourlescostellois | #uplc_le-
coteau42 | dmvailhe@mairie-leco-
teau.fr

Je tire aujourd’hui la sonnette 
d’alarme et je partage le sentiment 

d’inquiétude de plusieurs commer-
çants. Il y a un an, j’expliquais qu’on 
aurait certainement des soucis dus 
au contexte économique, à l’infla-
tion et au changement des habitu-
des de consommation.
Aujourd’hui l’ensemble de la ma-
jorité municipale réaffirme son  
soutien au commerce costellois et 
rappelle les dispositifs mis en place :
-La création d’un Office de Com-
merce et de l’Artisanat (OCA) pour 
valoriser les actions commerciales ;
-L’aide à l’investissement Ville/ 
Région ;
-La zone bleue et son stationne-
ment gratuit limité à 90 min. pour 
favoriser la rotation des véhicules ;
-Les boutiques éphémères pour 
tout nouveau porteur de projet.

C’est pourquoi les demandes d’ins-
tallation restent fortes :  laboratoire 
d’audioprothésiste, marchand de 
fruits et légumes, cabinet de ré-
flexologie...

Notre centre-ville compte quatre 
boulangeries tenues par d’excel-
lents artisans et je connais peu 
d’artères commerçantes en Roan-
nais qui peuvent en dire autant.

Je remercie Chantal Lemasson,  
adjointe à mes côtés, pour tout le 
travail de mise en relation qu’elle 
accomplit afin d’attirer de nou-
velles activités.

Le Coteau tient un rôle en termes 
de centralité à l’échelle du canton. 
Les commerces de proximité sont 
notre richesse et l’avenue de la  
Libération notre fierté. 

Sandra CREUZET-TAITE
lecoteauenaction@gmail.com

Encore une fausse annonce ? 
Depuis le début de son man-

dat Mme Le Maire communique à 
outrance !  Dernière en date, l’an-
nonce de l’installation future sur 
l’ancien site Bourrat d’un magasin 
ALDI ! Outre le manque de cohé-
rence urbanistique de ce projet, 
cette annonce semble quelque peu 
prématurée comme le rappelait 
d’ailleurs récemment le Président 
du SCOT du Roannais. Ne soyons 
pas surpris de ces promesses et 
souvenons-nous ici des dernières 
annonces publiques sans suite : 
- Il y a environ 2 ans : Mme Le Maire 
annonçait en première page du ma-
gazine municipal la future création 
des ‘‘Halles Costellois’’ qui à cette 
date n’ont toujours pas vu le jour. 
- Au conseil municipal de mars 2022 
elle nous informait de son inten-
tion de voir émerger un immeuble 
de ‘‘haut standing’’ en lieu et place 
de l’ancienne piscine municipale. 
Six mois plus tard et sans aucune 
mise en concurrence elle signait 
un compromis de vente avec un 
promoteur Stéphanois. A ce jour, 
la vente n’est toujours pas actée 
et le projet semble en berne. Les 
investisseurs Roannais méprisés à 
l’époque peuvent aujourd’hui sou-
rire. Nous pouvons remercier Mme 
Le Maire d’avoir créé une nouvelle 
friche dans notre ville. 
- Dans son programme de cam-
pagne Mme Le Maire promettait 
de conserver une offre piscine sur 
notre commune. Elle affirmait d’ail-
leurs que ce serait le premier dos-
sier de son mandat. Nous connais-
sons malheureusement la suite. 
Il sera bientôt l’heure de faire les 
comptes des promesses et des an-
nonces non tenues !

F.RAFFIN et B.GABERT bgabert@
mairie-lecoteau.fr
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ÉTAT CIVIL 2024

NAISSANCES 

Erin Brunon Latuilliere, née à Roanne, le 15 janvier
Liam Badey Pinheiro, né à Roanne, le 17 janvier

DÉCÈS

Mercier/Cortier Andrée, 91 ans, le 12 janvier
Renée David, vve Champromis, 89 ans, le 25 janvier
Gérard Coquatrix, 93 ans, le 26 janvier
Marie-Thérèse Dufour vve Duivon, 94 ans, le 21 janvier
Robert Faure, 93 ans, le 24 janvier
Marie Gardet épse Boyer, 91 ans, le 14 janvier
Joannès Gardette, 88 ans, le 26 janvier
Albert Houberdon, 90 ans, le 25 janvier
Héléna Lanz/Rog, 101 ans, le 9 janvier
Pierre Lescure, 90 ans, le 25 janvier
Jacques Loquineau, 94 ans, le 31 janvier,
Graziella Mainas épse Condamine, 60 ans, le 27 janvier
Marcelline Mondalan/Berry Marceline, le 31 janvier
Juliette Papazian vve Miapanian, 93 ans, le 16 janvier
Félicie Roussel/Bochard, 93 ans, le 12 janvier

14  



ÉTAT CIVIL 2024

04 77 26 10 45  I  I 
www.hippodromedefeurs.com

les trotteurs 
s’enflamment !

Vibrez au rythme du trot

700€ de lots 
à gagner lors de 
chaque réunion

© Hilep 2

Vendredi 14 juin
Samedi 22 juin 

Fête de l’hippodrome 
Passage de la flamme olympique

Vendredi 05 juillet

Vendredi 19 juillet
Dimanche 01 septembre
Lundi 02 septembre
Mardi 29 octobre

O U V E R T U R E
D E  L A  S A I S O N Dimanche 24 mars - 13H

Lundi 08 avril - 11H
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à partir de 

11€89

TTC
le m2

Lundi au vendredi 7.30-12.00 13.30-
18.00

et le samedi 9.30-12.00
Retrouvez nous sur

www.peinture-roanne.fr
et suivez nous sur 

Peinture

Papier Peint

Parquets/stratifiés

Revêtements sols

Outillage

Stores

34 bd Charles de Gaulle
en face de la concession Renault Lafay

LE COTEAU
tel: 04 77 23 10 25

Gazon 

synthétique

Moins cher et plus facile à entretenir

qu'une pelouse naturelle

tout aussi confortable 

garantit un jardin toujours vert et

parfait

ANTIMOUSSE 
Traite & imperméabilise

Curatif 
 

Préventif

Coaching Déco,

Conseils,

Produits de rénovation,

Peintures Biosourcé,

Revêtements de sol

En stock toute l'année !!


